
  
INFORME nº 05/2023 DO COLEGIADO DO INSTITUTO BIOMÉDICO 

(IV REUNIÃO ORDINÁRIA – 08/05/2023) 

 

Estamos apresentando mais um informe com o resumo dos assuntos tratados em reunião 

de Colegiado do Instituto Biomédico, desta vez foi a nossa quarta reunião ocorrida em 08 de maio de 

2023. 

Como sempre, o informe antecede a aprovação da ata da reunião ocorrida e assim sendo 

devemos lembrar que ele deve ser visto como matéria apenas informativa e sob a inteira 

responsabilidade do diretor e da decana do colegiado que o produzem. Nossa intenção é levar mais 

rapidamente as informações que permitem acompanhar mais de perto o que vem sendo tratado na 

instância deliberativa do colegiado. 

Lembramos que a composição do atual colegiado está disponível aqui neste link. E que nos 

manteremos sempre abertos às críticas e sugestões por meio do e-mail cmb@id.uff.br. 

Não tendo interesse em receber o material, basta nos comunicar. 
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Os Itens de pauta da V Reunião Ordinária do CMB realizada em 08/05/2023 encontram-se 

listados abaixo. 

Item 01. Abertura dos trabalhos e instruções gerais de comportamento na reunião online 

Item 02. Aprovação da ata da IV Reunião ordinária de 2023 realizada em 10 de abril de 2023 

Item 03. Processo de Descarte de livros da Biblioteca 

Item 04. Homologação do processo eleitoral para diretor e vice-diretor do CMB 

Item 05. Informes e deliberações relacionados à coordenação do Curso de Graduação em Biomedicina. 

Item 06. Informes e deliberações relacionados às coordenações dos Cursos de Pós-Graduação do CMB. 

Item 07. Informes e deliberações relacionados aos Técnicos-administrativos do CMB 

Item 08. Informes e deliberações relacionados ao DAJUP  

Item 09. Informes e deliberações relacionadas às comissões internas do CMB. 

Item 10. Informes e deliberações relacionados ao CMB, Pró-reitorias e Afins. 

Item 11. Aprovação do Projeto de Extensão: XX Encontro Científico do Instituto Biomédico-ECIB. 

Item 12. Assuntos de Interesse Geral 

 

INFORMAÇÕES SOBRE OS ITENS DE PAUTA DISCUTIDOS 

 

Item 01. Abertura dos trabalhos e instruções gerais de comportamento na reunião online. 

Feitas as recomendações de praxe para condução da reunião em modo online ela foi dedicada 

às mães do Instituto Biomédico que têm a comemoração no segundo domingo de maio. 

 

Item 02. Aprovação da ata da IV Reunião ordinária de 2023 realizada em 13 de março de 2023. 

A ata foi aprovada pela unanimidade e está disponibilizada no site do Instituto Biomédico, 

podendo ser consultada NESTE LINK. 

http://biomedico.uff.br/colegiados/
mailto:cmb@id.uff.br
http://biomedico.uff.br/wp-content/uploads/sites/317/delightful-downloads/2023/05/Ata-CMB-ABRIL-2023.pdf


 

Item 03. Processo de Descarte de livros da Biblioteca. 

O presidente informou que ficou decidido o envio do arquivo para as chefias departamentais 

consultassem os professores com expertises e informar à direção por e-mail até o dia 2 de maio para 

submissão na próxima reunião do Colegiado. Os três departamentos de ensino informaram não haver 

manifestação em contrário da parte dos professores quanto ao descarte dos livros apresentados. O 

diretor foi autorizado pela plenária a assinar o documento de corrobora o descarte dos livros e a 

bibliotecária ficou de enviar minuta do parecer da Comissão para o diretor. 

 

Item 04. Homologação do processo eleitoral para diretor e vice-diretor do CMB. 

O presidente informou que o processo eleitoral para escolha de diretor e vice-diretor do Instituto 

Biomédico, seguiu as instruções da Comissão Eleitoral Local nomeada pela direção do CMB por meio de 

DTS, sob a presidência da Prof.ª Alynne Barbosa. O Edital para consulta foi publicado; seguiu-se 

homologação e publicada em BS da inscrição da chapa única; foi realizada a eleição em modo online 

pelo sistema Helios Voting, e posterior homologação e publicação em BS-UFF do resultado apurado nas 

urnas. Foi esclarecido que para o processo SEI é necessário inserção de comunicado publicado e/ou ata 

de aprovação pelo Colegiado de Unidade. Em seguida submeteu à votação pelo colegiado a 

homologação do processo eleitoral realizado e houve aprovação pela unanimidade. 

 

Item 05. Informes e deliberações relacionados à coordenação do Curso de Graduação em Biomedicina. 
  A decana coordenadora Prof. Julia Albuquerque informou que não há relatos a serem 

registrados. 

 

Item 06. Informes e deliberações relacionados às coordenações dos Cursos de Pós-Graduação do CMB. 

A Prof.ª Mirtes Fortes do PPGCB informou que, apesar do programa ter retornado as 

atividades de forma presencial, em reunião de Colegiado da Pós-graduação foi construída uma proposta 

de uso de verba de apoio da Pós-Graduação para criação de espaços com infraestrutura para realização 

de defesas, aulas e eventos híbridos, uma vez que o uso de tecnologia digitais de informação e 

comunicação e a realização de eventos on line tornaram-se uma realidade com a pandemia. Informou 

que a participação de profissionais externos a UFF, tanto de outras localidades do país quanto 

estrangeiros representa uma importante contribuição a pós-graduação, atendendo a demanda de 

internacionalização e construção de parcerias, e que na sua proposta poderia inclusive, contar com a 

parceria do PPGMPA caso tenha interesse.  

O diretor apresentou que já vinha fazendo o planejamento para criação de um espaço para 

eventos híbridos e que o reitor havia prometido criar um espaço com este tipo de infraestrutura para 

cada Unidade. O presidente se colocou a proposta de criação dos espaços com tecnologia para realização 

de eventos híbridos para votação pelos membros do colegiado e houve aprovação pela unanimidade.   

 

Item 07. Informes e deliberações relacionados aos Técnicos-administrativos do CMB. 

  Não houve informes.  

 

Item 08. Informes e deliberações relacionados ao DAJUP. 

  Não houve informes.  

 

Item 09. Informes e deliberações relacionadas às comissões internas do CMB. 



✓ A comissão de biossegurança solicitou que seja verificada a presença de produtos químicos 

controlados pela Polícia Federal para regularização do estoque do Instituto Biomédico. Que a 

compra a partir de agora deverá ser sempre com nota fiscal e apresentação dela para registro no 

sistema. 

✓ Sobre a Comissão de Avaliação Local não houve informes. 

✓ Sobre a comissão do PDU, Prof. Luciana Malheiros ficou de apresentar a direção pendências 

do PDU do CMB. 

✓ Sobre o processo eleitoral para escolha dos membros do Colegiado e escolha de Chefes e 

Subchefes de Departamentos, ainda sem edital, o diretor informou que em breve autorizará o a 

marcação dos processos eleitorais, provavelmente para junho. 

 

Item 10. Informes e deliberações relacionados ao CMB, Pró-reitorias e Afins. 

 

❑ Informes relacionados às participações em reuniões de interesse da Comunidade foram 

informadas: 

 

▪ SESSÃO EXTRAORDINÁRIA ORDINÁRIA - CUV – 26 de abril de 2023 

 Ocorrências e deliberações: 

• Apresentação pela Pró-reitoria de Planejamento – PROPLAN da Proposta 

Orçamentária Anual da UFF – 2023., constante no Projeto de Lei do Congresso Nacional nº 32, 

de 2022 – PLOA 2023. 

 

▪ SESSÃO ORDINÁRIA ORDINÁRIA - CUV – 26 de abril de 2023 

 Ocorrências e deliberações: 

• Aprovação do Programa e Plano de Integridade da UFF, que traz as diretrizes gerais 

para gestão da integridade pública no âmbito da Universidade Federal Fluminense.  

• Aprovação da Proposta de concessão de Título de Professor Emérito ao Professor 

Roberto Kant de Lima. 

• Aprovação da Proposta de concessão de Título de Professor Emérito ao Professor 

Roberto Bechara Muniz.  

 

▪ REUNIÃO DO FÓRUM DE DIRETORES DA UFF - 19/04/2023.  

Nem todos os assuntos de pauta foram discutidos e destacam-se os seguintes assuntos: 

• Segurança nos campi e nas unidades. Em função das várias “fake news” e ameaças de 

invasão por meliantes na UFF foi ressaltada a necessidade de maior alerta de todas em 

todas as Unidades. 

• Programa de Gestão. Em face dos inúmeros problemas que vem surgindo dentro dos 

programas de gestão nas várias Unidades da UFF, entre eles: fechamento de secretarias 

em horários de expediente, descompromisso dos servidores com o cumprimento das 

tarefas pactuadas, dificuldades geradas pelo sistema TELEPORT, estresse entre chefias e 

servidores, foi decidido que a Pró-reitora da PROGRAD será contatada para que venha em 

reunião do Fórum de Diretores para ajudar na busca de soluções para os problemas 

relatados. 

• Realização de festas nos campi. Foi decidido que o anfitrião do fórum encaminhará um 

ofício para a Reitoria solicitando manifestação expressa sobre a vigência da Resolução 



CUV n 268/2015, que regulamenta o uso dos espaços da UFF para a realização de 

atividades recreativas, culturais e festivas. E pedindo informar sobre a possibilidade de 

obter da administração central da universidade apoios de natureza logística, material e 

pessoal para a realização de eventos festivos  

 

▪ WORKSHOP SOBRE EMENDAS PARLAMENTARES - 04 de maio de 2023.  

• Neste encontro foram apresentados os caminhos para obtenção de Emendas de Bancada 

ou Individuais pelas Unidades da UFF e ressaltada a necessidade de planejamento prévio 

junto aos órgãos técnicos da UFF, principalmente a SAEP quando houver necessidade de 

obra, como forma de não perder a verba que vier ser liberada mediante a apresentação 

de projetos. Foi informado que existe um setor na reitoria para dar apoio aos docentes e 

que o projeto deve ser conciso, apresentar justificativa, impacto para a comunidade e 

visibilidade para os deputados. Importante identificar o deputado que tenha uma linha de 

ação em consonância com a proposta do projeto. 

 

❑ INFORMES GERAIS DA DIREÇÃO. 

➢ Envio de um “Google Forms” para os professores e já feita a atualização da lista de alunos 

autorizados das portarias. 

➢ Criação um formulário e disponibilização na “homepage” do Biomédico no link UTILIDADES para 

facilitação da emissão de crachás de identificação. 

➢ Envio um “Google Forms” para todos os servidores e já feita a atualização dos problemas dos 

aparelhos ligados ao “chiller” do Bloco E . 

➢ Sobre o Uso do Auditório do Bloco C, o diretor informou que vem sendo feita a cessão para  aulas 

em dias programados em face de necessidade de juntar turmas por problema de saúde de 

professor do MIP além de cessão para realização de eventos solicitados por público interno e 

externo. 

➢ Sobre Controle de Atendimento de demandas de manutenção (SRI, SOMA, SAEP) o diretor 

informou que A direção acompanhará somente os pedidos de manutenção demandados por 

meio do Formulário próprio no site do Biomédico. E que os pedidos registrados pelo próprio 

servidor no Citsmart deverá ser acompanhado pelo mesmo, sempre presente no local para que 

possa esclarecer a real demanda para os colaboradores atendentes. 

 

❑ Informes sobre os pedidos de manutenção registrados no CITSMART. Foram apresentados os 

quadros abaixo: 

 

SERVIÇOS RELACIONADOS A AR-CONDICONADO SOLICITADOS À SOMA 

 Total de Tickets Não atendidos 

Ar condicionado – Parede, janelas e splits 

Blocos A, B,C,D e E 
68 32 (47,0%) 

Aparelhos ligados ao Chiller - Bloco E 91 21 (23,0%) 

❑  

SERVIÇOS SOLICITADOS - STI Total de Tickets Não atendidos 

Vários 26 11 (42,3%) 

❑  



 

 

SERVIÇOS GERAIS SOLICITADOS À SOMA 
NÃO ATENDIDOS 

Nº % 

Hidráulico 40 25,9% 

Eletricista 25 16,2% 

Portas, janelas, vidros e esquadrias 25 16,2% 

Civil - teto, paredes, piso e revestimentos 18 11,6% 

Telhados, calhas e marquises 17 11,0% 

Pintura 12 7,8% 

Refrigeração 10 6,5% 

Serralheria 4 2,6% 

Outros 3 1,9% 

Total 154 100% 

 

Na forma de relatório fotográfico sobre ocorrências na Unidade foram apresentadas as fotos a 

seguir: 

   

 
Flagrante da Visita da Comissão de Segurança Interna da Faculdade de Veterinária-UFF ocorrida em 12 

de abril de 2023         

    
Recuperação das luminárias em frente ao Bloco E 



 

 
Instalação de campainha na porta do Bloco E 

 

 

 
Poda das plantas do Pátio Central do Bloco A 

 

 
Impermeabilização do assento lateral da cisterna do Pátio Central do Bloco A 

 

 

             
Pintura de faixas na entrada da Veterinária no Anatômico para evitar estacionamento no local 



 

             
Em andamento reforma dos gabinetes sanitários do banheiro masculino do subsolo do Anatômico 

 

 

 
Concluídos os serviços em mictórios e pias do banheiro masculino do subsolo do Anatômico 

 

 

             
Roçada da vegetação no entorno Bloco C e do Anatômico 

 



 

 
Em continuidade a substituição do forro em gesso dos tetos dos corredores do Bloco E. 

 

 

❑ INFORMES SOBRE DTS PUBLICADAS 

 

Identificação da DTS Ementa 

DETERMINAÇÃO DE SERVIÇO CMB/UFF No 

6, de 13 de abril de 2023. (ad referendum) 

Institui a Comissão Eleitoral Local do Instituto Biomédico para 

a escolha dos Chefes e Subchefes do Departamento de 

Fisiologia e Farmacologia, de Morfologia e de Microbiologia e 

Parasitologia. 

DETERMINAÇÃO DE SERVIÇO CMB/UFF No 

7, de 18 de abril de 2023. 

Institui a Comissão Eleitoral Local (CEL) para a organização do 

processo de consulta para escolha de membros do Colegiado 

da Unidade Instituto Biomédico- Gestão 2023-2025. 

 

O presidente informou que houve necessidade de troca de um membro da Comissão Eleitoral 

para escolha dos Chefes e Subchefes dos Departamentos em face do seu interesse de participação como 

candidato no processo, e que assim foi feita a publicação ad referendum do colegiado. Informou que em 

face do RGCE, o colegiado deve ser ouvido, e assim colocou em votação e a composição da comissão foi 

aprovada pela unanimidade.  

 

❑ INFORMES SOBRE OFÍCIOS RECEBIDOS. 

Nº do Ofício Recebido Assunto Encaminhamento 

OFÍCIO Nº 016/2023/MIP/CMB/UFF   Informações sobre Freezer -80ºC  SOMA 

OFÍCIO Nº 019/2023/MIP/CMB/UFF  
Reserva de sala MIP00105 - Introdução à 
Bioinformática - 2023_2 

DELIBERAÇÃO em 
plenária 

 

Quanto a utilização da sala de informática do CMB para uso em cinco aulas práticas da disciplina 

Introdução à Bioinformática (MIP00105), no segundo semestre de 2023 o plenário não apresentou 

oposição a cessão do espaço para esse fim. 



 

❑ INFORMES SOBRE OFÍCIOS EXPEDIDOS  

 

Nº do Ofício Enviado Assunto Destino 

OFÍCIO Nº 18/2023/CMB/UFF, de 
13 de abril de 2023 

Informa ausência e atrasos no trabalho sem 
compensação de carga horária do servidor WILLIAM 
PEREIRA DOS SANTOS 

PROGEPE 

OFÍCIO Nº 19/2023/CMB/UFF, de 
13 de abril de 2023 

Solicitação de obras gerais de recuperação de 
revestimento em azulejos de áreas internas de uso 
coletivo no Bloco E do Instituto Biomédico – Alto do 
Valonguinho. 

GAR 

OFÍCIO Nº 20/2023/CMB/UFF, de 
13 de abril de 2023 

Solicitação de obras de recuperação das fachadas do 
Bloco E do Instituto Biomédico – Alto do 
Valonguinho. 

GAR 

 

 

Item 11 - Aprovação do Projeto de Extensão: XX Encontro Científico do Instituto Biomédico-ECIB. 

O presidente informou que houve Reunião com Comissão de Organização do ECIB em 

24/04/2023 e que foram iniciados os trabalhos de organização do XX-ECIB que deverá ocorrer entre 28 e 

30 de agosto de 2023. 

A Comissão tem a presidência da Prof.ª Regina Kubrusly que informou o evento conta com 

uma comissão composta por representantes dos três departamentos, coordenações de pós-graduação e 

graduação e estudantes. Que o projeto precisa ser aprovado em reunião para ser cadastrado na Proex e 

se houver FOEXT que pretende submeter o projeto ao edital para poder custear vários insumos 

necessários para sua execução. Foi informado que o evento já dispõe de página eletrônica e e-mail de 

contato e que foi enviado formulário via direção de Unidade para coletar sugestões sobre temas, 

palestrantes e cursos. 

Submetida à votação a aprovação do Projeto de Extensão a ser registrado no SIGPROJ, no 

Edital de Fluxo Contínuo de 2023, foi aprovado pela unanimidade o projeto intitulado XX Encontro 

Científico do Instituto Biomédico - ECIB 

 

Item 12. Assuntos de Interesse Geral. 

Sem informes. 

 

 

 Niterói, 08 de maio de 2023. 

 

 

Prof. Ismar Araújo de Moraes  

Presidente do Colegiado do instituto Biomédico  

 

Prof.ª Claudia Maria Antunes Uchoa Souto Maior 

 Decana do Colegiado do instituto Biomédico 


